



SGCAF - SCG



Date de la sortie : **2 octobre 2024**
Cavité / zone de prospection : **Souffleur de Fanfoué**
Massif : **Parmelan**
Commune : **Dingy Saint Clair (74)**
Personnes présentes **Guy Masson**
Temps Passé sous Terre : **2 h ½ + 1 h 1/2**
Type de la sortie : Prospection, Classique,
Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **exploration**
Rédacteurs **GM**

Retour au Souffleur de Fanfoué puisque la météo annonce du « sec » pour la journée. La rivière de la Diau, elle, est bien en crue après les pluies des dernières 24 h.

Le sentier est plus humide que jamais et j'arrive bien trempé au trou, d'autant que j'ai essayé de ne pas trainer et j'ai gagné 10 mn sur le trajet par rapport à la dernière fois. Aujourd'hui il fait frais et le courant d'air dans la cavité s'en ressent, légèrement soufflant il aspirera même un instant avant de redevenir plus habituel avec l'arrivée du soleil. Au fond c'est un long déblayage qui m'attend avant de reprendre le poinçonnage qui se terminera par un séjour extérieur, le temps de manger et cueillir les champignons alentours. De retour sous terre c'est pire que jamais et je ne pourrai tout extraire, notamment un gros bloc qu'il faudrait être deux pour tirer, il ferait une très belle marche dans le ressaut qui précède et dont la hauteur diminue à vue d'œil... Et une énorme lame barre la suite potentielle, aussi je m'en occupe et prépare le futur déblayage qu'il vaudra mieux mener à bien avec un effectif humain plus conséquent.

Durant le retour je décide de passer par le Souffleur de Nerval afin de vérifier encore une fois ses coordonnées. Quittant le sentier je me faufile dans l'abondante végétation arbustive et les troncs pourris, découvre un trou à revoir et constate alors que j'ai perdu mon GPS, ma poche étant mal fermée... Retour en arrière jusqu'au sentier, évidemment je ne le retrouve pas, difficile de savoir exactement par où je suis passé. Je repars alors vers le Souffleur, et miracle, 50 m plus loin, tombe sur l'objet convoité !

Le Souffleur de Nerval ne mérite ce jour guère son nom, c'est une très légère haleine qui en sort, bonne comparaison avec son demi-homonyme.

Dans celui-ci l'élargissement espéré se fait attendre mais comme les travaux sont assez confortables à effectuer, et la marche d'approche pas si terrible, on pourra insister un peu !



Le bloc à concasser, 1,5 m de haut.



Bas du dernier ressaut, bien encombré.

Nous avons cherché à savoir qui a commencé les travaux dans ce trou, cela semble assez ancien comme le suggère la marque bien effacée et la mousse qui a colonisé les premiers déblais, et personne parmi ceux qui ont travaillé depuis 40 ans sur la zone n'a de souvenir. Cela remonterait-il aux explorations du CESA dans les années 1960 ? Pourtant il y avait sur place un seau de maçon en bon état, une massette et un burin semblant plus récents, bien à l'abri dans la cavité. Alors si quelqu'un lit ces lignes et peut éclairer notre lanterne, il sera le bienvenu !